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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtentwicklungs- und 
Wirtschaftsausschusses 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 08.09.2021, 17:00-18:55 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
Vorsitzende/r 
Herr Benno Schigulski  
 
ordentliches Mitglied 
Herr Wolfgang Adam  
Herr Steffen Amme  
Herr Detlef Gürth  
Frau Nicola Hoppe  
Frau Gundhild Jahn  
Herr Andreas Knoche  
Herr Holger Weiß  
 
Ortsbürgermeister 
Herr Martin Quitschalle  
 
Verwaltung 
Herr Matthias May  
Herr Markus Senze  
Frau Petra Wölfli  
 
Gast 
Herr Dr. Dietmar Jung  
 
Nicht anwesend waren: 
 
 
ordentliches Mitglied 
Frau Gabriele Puchner entschuldigt 
Frau Claudia Selisko-Lättig entschuldigt 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellungen (Abstimmung) 

der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 05.05.2021 und 
09.06.2021 

 5 Informationen 
 6 Widmung der neu errichteten Nebenanlagen der L228 in der Ortsdurchfahrt 

Westdorf für den öffentlichen Verkehr 
Vorlage: VII/0343/21 

 7 Antrag A/0066/2021 des Ortschaftsrates Westdorf auf Erweiterung des 
Wohngebietes „Am Landgraben“ durch Anpassung der Bauleitplanung 
Vorlage: A/0066/2021 

 8 Anfragen und Anregungen 
 9 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 10 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 11 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellungen (Abstimmung) 

der Niederschriften über den nicht öffentlichen Teil der Sitzungen vom 05.05.2021 
und 09.06.2021 

 12 Informationen 
 13 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit erfolgen durch den 
Ausschussvorsitzenden Herrn Schigulski. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist mit 8 Stimmberechtigten gegeben. 
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 
Es liegen keine Änderungsanträge vor.  
 
Die Tagesordnung wird nach folgender Abstimmung durch Herrn Schigulski 
festgestellt: 
 
8 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 
 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
 
Entfällt. 
 
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellungen (Abstimmung) 
der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 05.05.2021 und 
09.06.2021 
 
Es liegen keine Einwendungen vor. Die Niederschriften werden nach folgendem 
Abstimmungsergebnis durch Herrn Schigulski festgestellt: 
 
Niederschrift vom 05.05.2021: 
 
8 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 
 
 
Niederschrift vom 09.06.2021: 
 
8 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 
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zu 5 
 

Informationen 
 
Frau Wölfli teilt mit, dass der LSBB über den künftigen Bauablauf der B180n 
informiert hat und zeigt dazu eine Karte. Herr Quitschalle bittet Frau Wölfli, den Plan 
zum Ortschaftsrat am 21.09.2021 mitzubringen, was Frau Wölfli zusagt. Frau Jahn 
fragt nach, wie weit das Flurneuordnungsverfahren in dem Bereich gediehen ist, 
besonders geht es um den Technikweg. Herr May berichtet über die kommende 
Veranstaltung am 21.09.2021 in Quenstedt, parallel dazu gibt es Informationen auf 
der Homepage des ALFF. Herr Weiß bittet darum, solche Karten vorab zugänglich zu 
machen. 
 
Frau Wölfli berichtet über die Straßensperrung in der Staßfurter Höhe vom 08.-
17.09.2021 zur Instandsetzung einer Trinkwasserleitung.  
 
Frau Wölfli informiert über die geplante Fällung eines toten Baumes (Kugelbaum) in 
der Breiten Straße Ecke Krügerbrücke, der Baum wird später durch eine Hainbuche 
ersetzt.  
 
Herr Senze berichtet über zwei Regionale Entwicklungspläne, zu denen die Stadt 
beteiligt worden ist: 1. Der Sachliche Teilplan Zentrale Orte der Regionalen 
Planungsgemeinschaft Magdeburg und 2. Der Sachliche Teilplan Regenerative 
Energien der Regionalen Planungsgemeinschaft Harz.  
Herr Amme berichtet zu 1., das es den Vorschlag gab, die Abgrenzung des Zentralen 
Ortes an der L 228 Richtung Westdorf zu erweitern und fragt, ob dies keinen Einzug 
gehalten hat. Herr Senze antwortet, dass dazu noch keine Abwägung stattgefunden 
hatte.  
Herr Gürth fragt zu 2., ob die Themen Rohstoffgewinnung und Abfallverwertung bzgl. 
der geplanten Deponie in Reinstedt eine Rolle gespielt haben. Herr Senze antwortet, 
dass dies nicht Thema war.  
Herr Gürth führt aus, dass auch der Landesentwicklungsplan erneuert werden muss. 
Herr Senze hat dazu keine Informationen. Herr Dr. Jung meldet sich zum Thema, 
erhält Rederecht und gibt ergänzende Informationen. 
 
 

zu 6 
 

Widmung der neu errichteten Nebenanlagen der L228 in der Ortsdurchfahrt 
Westdorf für den öffentlichen Verkehr 
Vorlage: VII/0343/21 
 
Herr May stellt die Vorlage vor. 
 
 

zu 7 
 

Antrag A/0066/2021 des Ortschaftsrates Westdorf auf Erweiterung des 
Wohngebietes „Am Landgraben“ durch Anpassung der Bauleitplanung 
Vorlage: A/0066/2021 
 
Herr Senze erläutert das Ergebnis der Antragsprüfung durch die Verwaltung. 
Es folgen mehrere Wortmeldungen. 
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zu 8 
 

Anfragen und Anregungen 
 
Herr Amme fragt nach zum aktuellen Sachstand zum Antrag der WIDAB vom Februar 
2021 (A/0056/2021 - Sonderprogramm „Stadt und Land“ für flächendeckende 
Fahrradinfrastruktur). 
Frau Wölfli verweist auf den kommenden STEWA am 24.09.2021, dort ist der 
Antrag auf der Tagesordnung. 
 
Herr Amme fragt bzgl. des am 29.07.2021 stattgefundenen Spatenstichs der 
NOVOTECH Circular das Amt für Wirtschaftsförderung, wie die Strategie bezüglich 
Cradle To Cradle aussieht.  
Herr May antwortet, dass es bisher keine ausgewiesene Strategie gibt, jedoch wird in 
der Investorenakquise ein entsprechender Schwerpunkt gesetzt. 
 

Herr Amme fragt mit Verweis auf die Flutkatastrophe im Westen Deutschlands und 
den noch fehlenden Hochwasserschutz für die Ortschaft Freckleben, ob es seitens des 
LHW (Landesbetrieb für Hochwasserschutz und Wasserwirtschaft Sachsen-Anhalt) 
diesbezügliche Planungen gibt.  
Frau Wölfli teilt mit, dass es Planungen gibt und diese im nächsten STEWA vorgestellt 
werden.  
 
Herr Adam kritisiert, dass auf der Baustelle in der Hohen Straße (Nr. 21) seit 
längerem keine Bautätigkeit mehr stattfindet und die Sperrung des Fußweges und der 
halbseitigen Straße durch das aufgestellte Gerüst den Verkehr beeinträchtigt, sowie 
das Unkraut entfernt werden sollte. Frau Wölfli nimmt den Hinweis zur Prüfung mit.  
 
Herr Amme verlässt gegen 18.07 Uhr die Sitzung, somit sind noch 7 
Stimmberechtigte anwesend.  
 
Herr Weiß fragt zur Info aus TOP 5 nach, wie die weiteren Pläne bezüglich der 
Bäume in der Breiten Straße sind. Frau Wölfli antwortet, dass bei Bedarf der Ersatz 
mit Hainbuchen erfolgen soll, wie schon weiter unten im Promenadenbereich.  
 
Herr Schigulski informiert über den aktuellen Stand Digitales Stadtmarketing. Die 
gewünschten Fördermittel von der IB können nicht in Anspruch genommen werden, 
jedoch soll es bei der Umsetzung der neuen Homepage der Stadt Aschersleben auch 
Möglichkeiten der Verlinkung zu entsprechenden Angeboten geben.  
 

zu 9 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Frau Hoppe verlässt die Sitzung, somit sind noch 6 Stimmberechtigte anwesend.  
 
Herr Schigulski schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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